



**Nombre del alumno: Madrid Sánchez
Luis Jaime**

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo: control de
lectura**

Materia: antropología medica

Grado: segundo semestre

Grupo: "B"

| | | | | |
|--|-----|-----|-----|-------|
| | DIA | MES | ANO | FOLIO |
| | | | | |

Nace la antropología médica

Los invasores europeos, desde muy temprano, comprueban la eficiencia de la medicina y los médicos en el tratamiento de las enfermedades y tratamiento de accidentes que son comunes en las tierras antes del cristianismo de los indios o indo-cristiano y los franciscanos se adelantan a instituir una cátedra, servida por médicos mexicanos, en el imperial colegio de Santa Cruz en Tlatelolco, para preservar los logros de medicina en Mesoamérica.

Misioneros antropólogos

La inteligencia de José Acosta, religioso de la compañía de Jesús, sistematiza los ensayos que le anteceden y los ensayos propios para desvelar las características que la determinan a la disciplina en información.

En el proemio a su historia natural y moral de las indias, de 1590, da a la antropología el nombre de historia moral para contrastarla con la historia natural que se ocupa para las cosas obras de la naturaleza la llamada ciencia nueva "por ser sustancialmente historia y en parte filosofía".

Acosta reduce el ámbito de la antropología

DAY MES AÑO FOLIO

a los pueblos agrarios por ser el campo del conocimiento que desampara a los historiadores a quienes cultivan las enseñanzas de descubridores y conquistadores.

Etimológicamente historia y filosofía están cercanamente emparentadas; son voces castellanas que derivan de sus correspondientes griegas y ambas comparten el significado de conocimientos, sabiduría y ciencia.

proscripción marxista

En la mitad del siglo decimono un proceso semejante al ocurrido en el siglo XVI reitera la proscripción de los pueblos agrarios. Carlos Marx y Federico Engels, en 1847, redactan el manifiesto comunista; un llamado a la unidad de los proletarios del mundo. El documento abarca, en el tiempo y en el espacio, a la humanidad entera y comienza con una aseveración doctrinaria contundente:

= La historia de todas las sociedades hasta nuestros días en la historia de la lucha de clases?

Engels expuso de la historia a los pueblos sin escritura y los orienta al ámbito de la antropología, disciplina científica que por esos años define su nombre y configura

| | | | | |
|--|-----|-----|-----|-------|
| | DIA | MES | AÑO | FOLIO |
| | | | | |

su objeto de estudio.

Los pueblos agrarios, pues, quedan fuera de la teoría de Marx y la exégesis de las etnias acasiadas deviene la responsabilidad de la antropología cuya base de sustento es la noción de cultura.

Estructuralismo marxista

campo reservado a la teoría y paraxis de la antropología, es insistentemente e reivindicado como ámbito sustraído al dominio del materialismo histórico.

La contestación del estructuralismo marxista no se reduce a una simple réplica teórica; desde hace más de una década teórica

esfuerzos denodados por aplicar el pensamiento de Marx a la interpretación de aspectos estratégicos de las culturas primitivas - parentesco, política, religión - sin lograr éxito en sus propósitos finales de negar utilidad a la antropología cultural, ni en sus anhelos por construir una antropología marxista.